

広 報

みなみふらの

6

2021. JUNE No.783

旭川信用金庫
富良野支店 南富良野出張所

ATM
コーナー

ATMコーナー

- P 2 新型コロナウイルスワクチン接種開始
災害における協定の締結
- P 3~4 緊地域活動レポート
- P 4 町立診療所の医師の紹介
駐在所部長の紹介
- P 5 まちづくり応援寄付金
- P 6~7 カメラレポート
- P 8 教育委員会通信
- P 9 南富高新聞、学校だより
- P 10 ほのお
- P 11 子育て支援センターだより
保育所の元気な子どもたち
- P 12 寄附・寄贈

保育所園児お散歩
(5月7日)

地域活動レポート 令和3年の春 清掃活動取材しました

今年も春の訪れとともに自分たちの住まわちをきれいにしようと、各地区町内会をはじめ、学校、各団体の皆さんが清掃活動を展開しました。「きれいで住みよいまちづくり」への取り組みとしての活動を紹介します。

4月25日、北落合連合会では、春の農作業前に環境美化活動を行いました。
朝早くから、各班に分かれて広範囲の道路沿いの多くのゴミが拾い集められました。



4月27日、南富良野西小学校ではボランティア清掃活動として、全校児童と教職員が学校周辺や国道沿いのゴミを一生懸命拾っていました。



4月30日、幾寅婦人会の皆さんが、観光スポット「幌舞駅」の清掃を行いました。当日は雨により周辺の環境整備はできませんでしたが、窓ふきをはじめ、展示コーナーの隅々まで清掃が行われました。



5月13日、南富良野中学校ではボランティア清掃活動として、全校生徒が学校周辺や道路沿いのゴミをゴミ袋いっぱいになるまで拾っていました。



5月16日、幾寅岐阜町内会（石川義則会長）が町内清掃活動を行いました。道路沿い隅々までゴミが拾われたほか、町内会内の公園のゴミ拾いや草刈も行われました。



5月15日、幾寅寿クラブでは、老人憩の家からポテトチップス工場シレラまで道路沿いと、松井会館までの道路沿いのゴミ拾いが行われました。参加した皆さんで多くのゴミが拾い集められました。



65歳以上の一般高齢者と施設入所者を対象に

新型コロナウイルスワクチン接種開始

町内の65歳以上の一般高齢者の方と介護老人福祉施設入所者及び職員への新型コロナウイルスワクチン接種が5月11日から始まり、初日は、町内の特別養護老人ホーム「一味園」と「ふくしあ」で接種が行われました。続いて12日から20日まで間、一般高齢者の方への1回目の集団接種が保健福祉センター「みなくる」と「金山地区」コミュニティセンターの2会場で行われ、65歳以上の接種希望者の約86.9%に当たる509人が接種を受けました。

本町では、今回のワクチン供給量で優先者の年齢を引き上げることなく、国が示す65歳以上の一般高齢者を優先に実施することができ、対象者の85%近くの586人が接種を希望しました。

接種当日は、希望者が指定された日時に会場に行き、接種を行い、接種後は決められた時間の経過観察を行いました。今回の接種では、重篤な副反応は見られませんでした。接種した方は、「2回目の接種の方が、副反応が出るのではないかと不安の声も上がっていましたが、「新聞やテレビ報道で見ているより早く接種ができて安心した」・「副反応が出る可能性も無いわけではないが、コロナウイルスの方が怖いので接種をした」などワクチン接種に期待を寄せる声が多く上がっていました。

町では、事前調査で個別接種を希望していた方の町内医療機関でのワクチン接種も、けん三のことは館クワニツクでは5月24日から、町立幾寅診療所では6月14日から開始し、5月23日から27日には、障害者福祉施設の利用者及び職員のワクチン接種も開始しています。また、2回目の集団接種は6月1日から開始いたします。



災害における協定の締結

5月11日（火）に、町は鶴ヶ森と「災害時における地図製品の供給等に関する協定」を締結しました。

町では、地震や風水害などの自然災害や大規模火災など事故等による災害が発生した際、住民対応を迅速に行える環境の構築と実用性の高い地図の創出を目的に協定を締結し、同社より住宅地図5冊、全町広域図5枚を無償で貸与、災害時に災害対策本部や避難所など地図が不足する場合の無償複製利用、防災業務でのインターネット配信される住宅地図情報の無償利用について、協力を受けられるようになりました。



この協定の締結により、災害発生時など各関係機関と密接な連携が求められる際、実用性の高い地図で情報を共有することにより、災害対策活動がより効果的になることを期待を寄せています。

南富良野町の「まちづくり応援寄付金」

平成20年8月にスタートした「南富良野町まちづくり応援寄付金」は、町内外から多大なるご厚意のもと昨年度は2,372件で総額35,895,000円になりました。ご寄附いただきました皆さまに心から感謝申し上げます。

これらの寄附金は、南富良野町第5次総合計画に基づき、まちづくりに有効に活用させていただきます。

また、昨年度は道の駅改修に伴う実施設計委託事業に充てさせていただきました。

○南富良野町まちづくり応援寄付金と基金積立の状況

第5次総合計画	総額	安全・安心・快適なまちづくり事業	次代へつなぐ活力ある産業のまちづくり事業	幸せに暮らせる健康と福祉のまちづくり事業	学び力・健やかな体・豊かな心を育むまちづくり事業	共に創造するまちづくり事業	指定なし
R1年度末基金残額	69,718,930円	2,959,840円	6,541,000円	4,079,000円	1,775,000円	2,445,000円	51,919,090円
R2年度基金運用額	16,120,000円		(16,120,000円) 8,690,000円				7,430,000円
R2年度寄附金額(2372件)	35,895,000円	3,565,000円	2,149,000円	7,155,000円	2,484,000円	468,000円	20,074,000円
R2年度末現在基金残額	89,493,930円	6,524,840円	0円	11,234,000円	4,259,000円	2,913,000円	64,563,090円

○応援基金の運用事業及び計画(単位:千円)

年度	実績	事業内容	金額
平成28年度	実績	幸せに暮らせる健康と福祉のまちづくり事業	幾寅保育所備品整備事業 5,394
平成29年度	実績	安全・安心・快適なまちづくり事業	庁用車搭載拡声器購入事業 992
平成30年度	実績	安全・安心・快適なまちづくり事業	防災用液晶テレビ・防災電話購入事業 1,207
		学び力・健やかな体・豊かな心を育むまちづくり事業	保育所・子育て支援センター備品及び高等学校力又ー購入事業 2,028
令和元年度	実績	快適な生活環境のまちづくり事業	防災情報ホームページ作製および災害対策備品購入事業 1,537
令和2年度	実績	次代へつなぐ活力ある産業のまちづくり事業	道の駅改修に伴う実施設計委託事業 16,120

5月16日、落合連合町内会では、環境美化活動を行いました。市街地や北落合方面の町道とトマム方面の道道の道路沿いのゴミ拾いが行われ、小さな子供も参加しお手伝いをしていました。



5月23日、幾寅西町町内会(阿部修一会長)が町内清掃活動を行いました。道路沿い隅々までゴミが拾われたほか、町内会内の公園や町民体育館のゴミ拾いも行われました。



町立診療所の「^{こうしてつ}黄士哲 医師」をご紹介します。

4月より初山別村立診療所の出張医として診療を行っていましたが、6月1日から町立診療所長とし本町の医療に携わることになりました。



○氏名 ^{こうしてつ}黄士哲 (67歳)
 ○生年月日 昭和29年3月8日
 ○専門診療 内科・消化器内科
 ○趣味 ウォーキング・庭園散策
 ○抱負 これまでの地域医療の経験を生かし、子どもからお年寄りまでが安心して暮らせるように、住民から信頼される医療を目指してまいりますので、よろしくお願いいたします。

落合駐在所の「^{みやきた けんじ}宮北 健二 巡査部長」をご紹介します。

4月より落合駐在所に宮北巡査部長が着任されました。



○氏名 ^{みやきた けんじ}宮北 健二 (45歳)
 ○生年月日 昭和50年7月1日
 ○趣味 サイクリング
 ○抱負 町内の皆さまが安心安全に暮らせるよう、仕事をまわりますので、よろしくお願いいたします。

交通安全青空教室

(南富良野小学校 4月22日・南富良野西小学校 4月28日)

南富良野小学校と南富良野西小学校では、児童に交通安全のルールを教えるため、交通安全青空教室を行いました。幾寅駐在所所長・金山駐在所部長、町交通安全協会、町交通指導員協議会の方や教職員から、交通事故に遭わないための身の守り方について、実際に市街地や通学路などを徒歩や自転車に乗り、横断歩道や交差点、踏切りでの左右の安全確認などの指導がされ、児童は真剣に取り組んでいました。



南富良野小学校



南富良野西小学校

「富良野ブルーリッジ」来庁 (4月30日)

昨年設立した北海道ベースボールリーグ傘下の球団「富良野ブルーリッジ」の篠田代表と選手の皆さんが、池部町長に今シーズンの意気込みや抱負を伝えるため、本町を表敬訪問されました。

「富良野ブルーリッジ」は、野球を通じて夢や希望に挑戦する若者を応援し、地域が元気になる活動を行っています。蟹澤キャプテンからは、地域の市民球団として誇りをもち今シーズンを戦う決意が述べられました。



特殊切手と冊子が寄贈 (5月12日)

細川 晃 幾寅郵便局長と大橋 隆行 落合郵便局長が役場を訪れ、日本郵政グループ創業150年の記念品として特殊切手と冊子が町に寄贈されました。

日本郵政グループは本町と包括連携協定を結び、互いに協力を行う関係であり、日頃からの感謝の意味で記念品が贈られました。なお、記念品の特殊切手と冊子は役場の庁舎内に展示されています。



ワカサギの卵放流 (5月11日・5月14日)

かなやま湖の冬の風物詩である、ワカサギ釣りの資源確保を目的に、5月11日にかなやま湖で網走湖産400万粒、斜路湖産1,600万粒のワカサギの卵を放流しました。放流には、産地の異なる卵やふ化機により発眼させるなど、個体数の増加を図る試みを行っています。本年度は今後1,100万粒の卵を放流する予定で、今回放流された卵は来年の冬には成魚になります。



このコーナーでは、地域や学校で行われるイベント行事などを紹介します。皆さんの身近で行われている楽しい催しなどがありましたら、企画課広報統計係 (☎52-2115) までお知らせください。

カメラレポート
CAMERA REPORT

街路灯にペナント設置 (4月22日)

地域貢献活動の一環として、南富良野町建設業協会(川村和法会長)により、国道沿いの街路灯などに、観光PR用のペナントが取付けられました。

この活動は、例年春の観光シーズンを前に建設業協会の協力により幾寅地区の国道38号線と道々沿いに、映画「鉄道員」が描かれたペナントが設置され、本町のPRを行っています。



春風泳ぐ「こいのぼり」 (4月23日)

南富良野西小学校に「こいのぼり」が今年も掲げられました。

「こいのぼり」は、大小、色とりどりの物があり、児童みんなで力を合せロープを引っ張り上げ、グラウンドに掲げられました。

掲げられた「こいのぼり」は、大空を元気に泳ぎ、児童は満足気な表情で眺めていました。



春の火災予防運動 (4月20日～30日)

富良野広域連合富良野消防署南富良野支署では、春の火災予防運動期間中に、防火パレードや防火フロアカーリング大会など、町民の皆さんへ火災予防を啓発する運動や、施設に対する火災予防を指導する防火対象物査察を実施し火気の取扱いに対する注意喚起がされました。

また、火災予防期間中には、万が一の火災に備え支署と各4分団で模擬火災訓練を実施しました。



防火フロアカーリング大会



支署と第1分団との合同模擬火災訓練

南富高新聞

第49号
発行
南富良野高等学校

新しい世界への旅立ち

4月8日の入学式・始業式からちょうど1ヶ月が過ぎようとしています。この間の本校の様々な行事の中から、今回は学校設定科目「アウトドア」について、授業参観についてご紹介します。

まず、4月16日に行われた授業参観とPTA総会ですが、昨年度は開催できなかったこともあり、学校の様子が知りたいという保護者の方々の出席もいただき、無事終了しました。



た。出席された方々からは、「今年はいつものように行事等ができる年になるとよいですね」という言葉をいただきました。感染予防対策を徹底しながら、できる形で生徒のために行事等を考えていきたいと感じました。



今月のアウトドア(1)

野外での活動には、まだ寒い4月から5月にかけては、コミュニケーションやプレゼンテーションの力を伸ばす学習を実践中です。写真は「かなやま湖」を題材にしたパワーポイント資料の作成風景です。

シリーズ学校だより(19)

各学校の取り組みを紹介します。

▶▶南富良野高等学校▶▶▶

小さな学校、少ない人数でも大きな成果を残すために

今年度の本校の全校生徒数は28名です。都市部の学校の1クラスが40名ですから、それにも満たない数字です。それでも、生徒たち、彼らを教える教員も皆、自分のできることに真剣に取り組んでいます。例えば、昨年卒業した3年生の就職希望者の進路決定率は100%でした。昨年は新型コロナウイルスの影響で、道内でも高校生の就職率が下がった昨年、本校の3年生は面接練習を何度も繰り返し、見事に全員が希望する企業などに内定をもらうことができました。



ア活動を中心とした自分磨きの学習や、ICTを用いた新しいスタイルの学習を行っています。少人数だからこそ、学びの場を学校内から外へと簡単に移せることは一つのメリットです。また、就職だけでなく、大学や専門学校など一つの学校で勉強したいと希望する生徒も増えています。そういった生徒にとって、一人1台のiPadは、世の中でのニュースやオープンキャンパスの情報を手に入れるのに大変役立っています。



放課後子ども教室を運営しています

町内の放課後子ども教室

放課後子ども教室「サバナナ」

南富良野小学校区 (町民体育館プレイルーム)

放課後子ども教室「フレンド」

南富良野西小学校区 (南富良野西小学校音楽室)

町内の放課後子ども教室

サバナナは、南富良野小学校4年生～6年生、フレンドは、南富良野西小学校児童全員を対象とし、放課後や長期休業等に、安全・安心な子どもの活動拠点(居場所)を設け、地域の方々の参画を得て、学習やスポーツ・文化芸術活動、地域住民との交流活動等の機会を提供しています。利用するには、登録が必要となります。

主な活動内容

- ・学習プログラム…まずは、宿題やプリントをしましょう!
- ・勉強終了後、運動プログラムや体験プログラム、製作プログラム、季節の行事、自由遊び等に取り組みます。 ※活動によっては、他施設で実施することがあります。

※運動指導、ものづくり、読み聞かせ、手品等、あなたの趣味や特技を子どもたちに披露してみませんか?お気軽にお問合せください。

新型コロナウイルス感染症対策

- ・教室開始前に消毒作業を行います。
- ・教室利用時に児童の検温を行います。
- ・37℃以上の発熱、のどの痛み、咳などの風邪症状がある場合は、利用を控えていただきます。
- ・教室利用時は、マスクを着用します。
- ・石鹸による手洗いや手指消毒を実施します。
- ・咳エチケットに努めていきます。
- ・なるべく、ソーシャルディスタンスを確保します。
- ・定期的に換気を行います。

体験プログラムの活動状況

～サバナナ～

自分たちが使用する場所の環境整備として、町民体育館プレイルームと廊下にカーペットを敷きました。また、町民体育館周辺のゴミ拾いもしました。



～フレンド～

段ボールベッドを組み立て、簡易テントを設営し、活用しやすい避難所スペースを作り、昼食には非常食を食べ、避難所体験をしました。



新型コロナウイルス ワクチン接種開始

町立診療所の医師・ 駐在所部長の紹介

カメラレポート

教育委員会通信

ほのお

地域活動レポート

まちづくり応援寄附金

カメラレポート

南富高新聞 学校だより

子育て支援センターだより 保育所の元気な子どもたち

日差しは春の温かさになりましたが、風が冷たい日が続いています。早くお散歩にも出かけたいところですね。子育て支援センターでは、皆様のご協力を得ながらコロナウイルスの感染対策を行い、今年度も親子で楽しく通っていただけるよう、遊びやイベントを企画しています。年間どうぞよろしくお祈りいたします。

☆0歳・1歳ぷっこ



初回ということもあり、2組の親子の参加となりました。はじめましてのご挨拶や現在の子どもの成長の様子などを聞いたりしていました。

☆ぷっこクラブ



今年度は、10組の親子の登録がありました。お母さんの顔を描いたり、スタンプを押したりして母の日のプレゼントを作りました。

☆ぷっこクラブ



サーキット遊びで、とびばこを登ったり、平均台を歩いたり、全身を使っていっぱい運動をしました。

☆育児講演会



冬の間に硬くなったからだを、春に向かってほぐしていきましょう！ゆっくりゆったり呼吸をしながらリフレッシュしました。

保育所の元気な子どもたち

幾寅保育所

4月6日に入所式を行いました。昨年度同様、新型コロナウイルス感染症対策のため、保育園児と職員のみでの開催となりましたが、お名前を呼ばれ、元気な声でお返事をする姿には、これから始まる新生活に期待や楽しみが溢れている様子でした☆



金山保育所

新しく保育所にお友達が2名入って、さらに賑やかになった金山保育所、この日は神社山までお散歩を楽しみました。強い風が吹いていましたが、子どもたちは、風に負けることなく元気いっぱい歩きました！



しょうぼう広報 ほのお

富良野消防署南富良野支署
☎52-2119 FAX 52-2979
✉fs-nanpu@vesta.ocn.ne.jp
災害案内 ☎52-3119

消毒用アルコールは正しく取扱いましょう！

新型コロナウイルス感染症の感染拡大に伴い、消毒用アルコールを使用する機会が増えています。消毒用アルコールには危険物に該当するものもあり、取扱いを誤ると火災を引き起こすおそれがあるので、十分な注意が必要です。

消毒用アルコールの取扱いについては、下記の3つのポイントに注意してください。

①使用場所について

手指消毒の際に使用する消毒用アルコールは、蒸発しやすく、可燃性蒸気が発生するため、火源があると引火する恐れがあります。



②詰替えについて

詰替えを行うときに可燃性蒸気が発生するおそれがあります。可燃性蒸気は空気より重く、低所に滞留しやすい性質がありますので、詰替えを行う際は、通気性の良い場所や常時換気が行える場所を選びましょう。



③保管場所について

直射日光の当たる場所や高温になる場所に保管すると、熱せられることで、可燃性蒸気が発生します。



新型コロナウイルス感染症を防ぐために消毒用アルコールを使用することは、有効な手段のひとつですが、消毒用アルコールの適正な取扱いを今一度ご確認ください。



男性・女性消防団員募集
消防団に関することは消防係まで



南富良野支署出動件数（令和3年1月1日～令和3年4月30日）

- 救急出動 35件（内ドクターヘリ要請件数 4件）
- 火災出動 1件（内他市町村応援出動 0件）
- 救助出動 0件

寄 附

4月28日(水)に株式会社 永井工務店 永井敏広 代表取締役が役場を訪れ、4月16日にご逝去されました同社代表取締役会長 永井 清士 様生前のご厚志に対するお礼として、町へ百万円の寄附がありました。

寄附金については、町の発展のため有効に活用をさせていただきます。



寄附・寄贈

次の方々から寄附・寄贈がありました。皆さんのご厚志に対し紙上をもって厚くお礼申し上げます。

南富良野町へ

○南富良野町交通安全協会より

・新入学児童へ「自転車用ヘル

メット」

二十七個

○江別市 菅原貞範様より故菅原

敏子様生前のご厚志に対するお

礼として

十万円

社会福祉協議会へ

○下金山 (株)永井工務店様より故

永井清士様生前のご厚志に対す

るお礼として

五十万円

○江別市 菅原貞範様より故菅原

敏子様生前のご厚志に対するお

礼として

十万円

○落 合 中野八重子様より故菅

原敏子様生前のご厚志に対する

お礼として

二万円

一味園からまつ園・こぎら園・ふくしあへ

○幾 寅 全 昌 寺 様

○幾 寅 鷹 嘴 充 子 様

○幾 寅 山 下 英 治 様

○幾 寅 吉 田 千 春 様

○下金山 (株)永井工務店 様

○下金山 及 川 智 様

○下金山 永 井 敏 広 様

○占冠村 瀬 屑 文 郷 様

○富良野市 佐 々 木 み ゆ き 様

○富良野市 白 澤 英 二 様

○赤平市 村 上 あ つ 子 様

○旭川市 杉 本 正 人 様

○旭川市 田 中 淑 江 様

○旭川市 前 川 原 紀 子 様

○札幌市 神 野 光 男 様

○大樹町 山 内 艸 太 郎 様

○津別町 樋 口 英 男 様

○砂川市 加 藤 英 司 様

○札幌市 北 富 士 夫 様

○札幌市 菅 生 照 子 様

☆お誕生おめでとう

幾 寅 阿 部 宗 也

令和3年4月14日生まれ

★お悔やみ申し上げます

下金山 永 井 清 士 (90)

令和3年4月16日逝去

落 合 菅 原 敏 子 (94)

令和3年4月26日逝去

わたしたちのまち

令和3年4月末日現在

人 口 2,360人(3)

男 1,207人(2)

女 1,153人(1)

世帯数 1,322戸(13)

() 内は前月比